

Boletín electrónico

Embajada de México en Honduras

AÑO III, No. XXX, actividades realizadas en septiembre 2014



SRE

EMBAJADA DE MÉXICO  
EN HONDURAS

## MEXICANO DEL MES: Ballet Folklórico del Estado de Puebla



Con gran talento, arte y energía, el Ballet Folklórico del Estado de Puebla vistió de gala a la capital de Honduras durante el mes de septiembre.

Los jóvenes talentos del Ballet Folklórico dieron movimiento, color y alegría a la ceremonia del Día de la Independencia Nacional, a la Semana Gastronómica Mexicana y al Festival Bicultural México – Honduras.

Exponentes dignos de la música, las tradiciones y los bailes mexicanos, los jóvenes que integran el Ballet Folklórico del Estado de Puebla son nuestros *Mexicanos del Mes*. ¡Enhorabuena y muchas gracias!

# CCIV ANIVERSARIO DE LA INDEPENDENCIA DE MÉXICO



La Embajada de México en Honduras celebró en grande el CCIV aniversario del inicio del movimiento de independencia de México, evento al que asistió la Designada Presidencial (vicepresidenta) Rossana Guevara y la Secretaria de Estado por Ley de Relaciones Exteriores y Cooperación Internacional, María del Carmen Nasser, entre otros altos funcionarios de la República de Honduras, así como políticos, artistas, intelectuales, empresarios, diplomáticos y miembros de la comunidad mexicana radicada en Honduras. El Embajador de México Víctor Hugo Morales dio el tradicional grito de independencia. México está en movimiento y ha fortalecido su presencia en Honduras.

# MÉXICO EN EL MUNDO: UN ACTOR CON RESPONSABILIDAD GLOBAL

Del 20 al 24 de septiembre, el Presidente Enrique Peña Nieto viajó a Nueva York para realizar una visita que incluyó su participación en el debate del 69 periodo de sesiones de la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), el desahogo de una agenda multilateral y la realización de encuentros de carácter bilateral.

Participó además en la sesión Plenaria de la Conferencia Mundial de los Pueblos Indígenas, en representación del Grupo Geopolítico de América Latina y el Caribe, lo que constituye un



reconocimiento al liderazgo de México en la protección y promoción de los derechos de los pueblos indígenas a nivel global.

Asimismo, el Presidente Peña Nieto participó en el *Primer Foro Latinoamericano Bloomberg*, en el que los presidentes de la Alianza del Pacífico (Chile, Colombia, Perú y México) promovieron su agenda comercial y de inversión ante empresarios de Estados Unidos.

El Secretario de Relaciones Exteriores, José Antonio Meade, encabezó el 19 de septiembre la Delegación de México en el 46° periodo extraordinario de sesiones de la Asamblea General de la Organización de Estados Americanos (OEA) dedicada al problema de las drogas, que tuvo lugar en Guatemala.

El Canciller Meade enfatizó la oportunidad que tienen los países de la región para participar, con una sola voz, en el debate internacional sobre el problema mundial de las drogas para enriquecer los pilares de las políticas y estrategias vigentes en respuesta al mismo.



El 8 de septiembre, representantes de 70 países, organizaciones regionales y sociales se reunieron en la Secretaría de Relaciones Exteriores de México para analizar las modalidades previas a la celebración en 2015 de la *Primera Conferencia de Estados Parte del Tratado sobre el Comercio de Armas*, que busca establecer normas internacionales para un comercio de armas responsable en el mundo, de la cual México será la sede. El inicio de este proceso preparatorio

contó con la participación del Subsecretario para Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos, embajador Juan Manuel Gómez Robledo y de la alta representante para Asuntos de Desarme del Secretario General de la Organización de las Naciones Unidas, Angela Kane.

# DIÁLOGO BILATERAL EN MATERIA DE SEGURIDAD

Los días 9 y 10 de septiembre se realizó en Tegucigalpa la Primera Reunión Técnica del Grupo de Alto Nivel de Seguridad México-Honduras como parte del esfuerzo conjunto con el que se busca contribuir a potenciar y elevar el nivel de las relaciones entre ambas naciones. Con dicho mecanismo se contribuye a estrechar la cooperación en el combate a la delincuencia organizada transnacional a partir de un enfoque integral; establecer una red de coordinación binacional efectiva entre las diferentes instituciones nacionales e incrementar la protección de los grupos vulnerables, en especial los migrantes.



Con dicho mecanismo se contribuye a estrechar la cooperación en el combate a la delincuencia organizada transnacional a partir de un enfoque integral; establecer una red de coordinación binacional efectiva entre las diferentes instituciones nacionales e incrementar la protección de los grupos vulnerables, en especial los migrantes.

## VISITA AL ALCALDE DE COMAYAGUA

El 4 de septiembre, el Embajador de México realizó una reunión de trabajo con el Alcalde Carlos Miranda, de la Ciudad de Comayagua, para tratar temas de cooperación técnica y científica, así como educativa y cultural.



## NUEVA SECCIÓN CONSULAR

El 10 de septiembre, fueron inauguradas las nuevas instalaciones de la sección consular de la Embajada de México, en donde se brindará una mejor atención al público que nos visite. La ceremonia contó con la destacada presencia del Director General Adjunto para Centroamérica, Carlos Obrador.



## CÁMARA EMPRESARIAL HONDURAS-MÉXICO IMPULSA COMERCIO BILATERAL



La Junta Directiva de la Cámara realizó en Tegucigalpa su reunión mensual el 17 de septiembre. Entre otros temas, se dialogó sobre los preparativos de una misión comercial de empresas mexicanas a Honduras en los sectores de alimentos, construcción y servicios, los días 8 y 9 de octubre de 2014. La misión, coordinada por el Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior incluirá entre sus actividades, un seminario sobre temas comerciales y de inversión, la firma de convenios de colaboración con asociaciones empresariales hondureñas y rondas de negocios para concertar oportunidades comerciales bilaterales. Así se trabaja para impulsar las relaciones comerciales entre ambos países.

# COOPERACIÓN TRIANGULAR

## COOPERACIÓN EN MATERIA DE RENDICIÓN DE CUENTAS



En el mes de septiembre concluyó el exitoso proyecto “Fortalecimiento del Marco Estratégico del Tribunal Superior de Cuentas, en Sistemas de Gestión de la Calidad y de Evaluación del Desempeño” que constituye el primer ejemplo de cooperación triangular entre México y España a favor de Honduras.

Por parte de México se contó con el valioso apoyo de la Auditoría Superior del Estado de Puebla, cuyo titular Dr. David Villanueva Lomelí viajó a Tegucigalpa el 11 de septiembre para participar en la ceremonia presidida por la magistrada Daysi Oseguera de Anchecta.



## SEMINARIO EN IGUALDAD DE GÉNERO

La primera iniciativa de cooperación triangular entre los gobiernos de México y los Países Bajos se concretó en Honduras con la realización del Seminario “Un camino por recorrer: equidad e igualdad política de las mujeres”, con la



participación de especialistas de El Salvador, Guatemala, Honduras, México y Países Bajos, que tuvo lugar en Tegucigalpa los días 22 al 24 de septiembre, gracias a la iniciativa del Instituto Neerlandés para la Democracia Multipartidaria y con el apoyo de la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo.



Por México participó la Diputada Federal Ruth Zavaleta, quien se refirió a los avances legislativos para promover la equidad de género en México y a las acciones que se llevan a cabo en el país para generar una cultura de la igualdad e instrumentar la transversalización de la perspectiva de género en la administración pública mexicana.

# SEMANA GASTRONÓMICA MEXICANA: FESTIVAL DE PUEBLA EN TEGUCIGALPA

Del 5 al 12 de septiembre, la Embajada de México en Honduras, con el apoyo del Gobierno del Estado de Puebla y el Hotel Marriott de Tegucigalpa, presentaron la *Semana Gastronómica Mexicana: Festival de Puebla en Tegucigalpa*.



Para la ocasión, el chef mexicano Gilberto Morales preparó los exquisitos platillos poblanos, muy representativos de la comida mexicana a nivel internacional, y que los hondureños tuvieron la oportunidad de degustar y disfrutar, acompañados asimismo de las magníficas presentaciones del Ballet Folklórico del Estado de Puebla y la pasarela de textiles de la diseñadora mexicana Lydia Lavin.



# MAGNO FESTIVAL BICULTURAL MÉXICO- HONDURAS



El día 10 de septiembre en el Auditorio del Banco Centroamericano de Integración y Desarrollo se presentó del Ballet Folklórico del Estado de Puebla, dirigida por el señor Víctor García Reyes, y coordinado por el Sr. Luis de Sandozequi, Promotor Turístico.



Con ritmos, colores y vestimentas tradicionales, los bailarines mostraron a Honduras la riqueza cultural y artística de México.



A ellos se conjuntaron bailes ejecutados por el grupo de ballet folklórico Zotz de Honduras, con el que ambas culturas se fusionaron y permitieron al público asistente disfrutar de una muy original fiesta binacional. A la presentación se sumó la ejecución del violonchelista mexicano Carlos Lozano (Makupa), con magníficas interpretaciones de la música tradicional de México; así como la muy alegre intervención de mariachis que convirtieron la presentación en un evento bicultural que unió en el sonido, la danza y la alegría a Honduras y México.

## CONCIERTO MESOAMERICANO CON TENOR MEXICANO

Como parte de las actividades de celebración del CCIV Aniversario de la independencia de México, el tenor mexicano Gerardo Reynoso visitó Honduras para participar en el Festival Mesoamericano “*El Sonido de Nuestras Raíces*”, organizado por la Asociación Filarmónica Coral de Honduras bajo la dirección del mtro. Jorge Mejía, con el apoyo de las embajadas de países centroamericanos.

Casa México fue -el 25 de septiembre- el escenario del concierto de antesala al Festival, donde el tenor Reynoso, acompañado en el piano por el maestro Jorge Mejía e integrantes de la Asociación Filarmónica Coral de Honduras deleitaron a un selecto público con música de autores mexicanos.



La noche del 27 de septiembre el Teatro Nacional Manuel Bonilla se vistió de gala con la inauguración del Festival en que el tenor Reynoso interpretó reconocidas canciones mexicanas y también acompañó a los cantantes hondureños Ivick Reconco y Carlos Ferrera. ¡Gracias al tenor Reynoso y a la Asociación Filarmónica Coral de Honduras por la realización de estas actividades que unen en la música y cultura a nuestros países!

## PERCUSIONISTA MEXICANO CARLOS MOGUEL EN EL MUSEO PARA LA IDENTIDAD NACIONAL

El 25 de septiembre, el Museo para la Identidad Nacional fue el escenario del magnífico concierto del percusionista mexicano



*Carlos Moguel*, quien con el apoyo de la Fundación para las Artes Educativas, Coros y Orquestas de Honduras realizó clínicas de batería gratuitas. Este es un esfuerzo más de México para fortalecer los talentos musicales de Honduras.



## MÉXICO PRESENTE EN LA X FIESTA PANAMERICANA

El 7 de septiembre la Embajada de México participó en la X *Fiesta Panamericana*, de la Escuela Agrícola Panamericana “El Zamorano” realizada cada año, con el objetivo de mostrar la diversidad cultural de esta Universidad, considerada la más destacada en temas agrícolas en la región centroamericana.

El evento reúne a comunidades de 17 países y es una oportunidad propicia para exponer la riqueza cultural e identidad de cada una, en la que México destacó con sus danzas y su gastronomía.

La Embajada estuvo presente con un stand de artesanías, libros y folletos de promoción turística.

Los estudiantes mexicanos pusieron en alto el nombre de México con las manifestaciones culturales que presentaron, ¡*Felicitaciones!*



## CINE MEXICANO EN EL MIN



La Embajada de México en Honduras y el Museo para la Identidad Nacional inauguraron, el sábado 5 de septiembre, el Ciclo de Cine Mexicano “Nuevas Miradas”. El acto contó con amplia asistencia de amigos de México y la comunidad mexicana.

El actual ciclo es un recorrido cinematográfico por lo más nuevo, independiente y alternativo de la escena fílmica contemporánea en México. “Nuevas Miradas” presenta siete cortos y cuatro largometrajes que son el resultado del nuevo talento artístico mexicano, que estarán a disposición del público general durante todo el mes de septiembre y el 4 de octubre en el Auditorio del Museo para la Identidad Nacional en Tegucigalpa.

## MÉXICO EN CINE AL PASO EN LA UNAH



El 9 de septiembre, la Dirección Ejecutiva de Gestión y Tecnología del Centro de Recursos de Aprendizaje de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras, presentó por cuarto año consecutivo una película mexicana en su proyecto *Cine al Paso en la UNAH*. En esta ocasión, los universitarios disfrutaron de la película “El Estudiante” (2009) de Roberto Girault.



# MÉXICO EN HONDURAS EN MÉXICO

## HOMENAJE DE MÉXICO A FRANCISCO MORAZÁN

México guarda alto respeto por el paladín centroamericano y como una de las manifestaciones de honor hacia él, en septiembre -mes en el que ambos países celebran sus fiestas patrias- la Embajada de México rescató la pieza de oratoria que el Embajador de México en Honduras, Luis Chávez Orozco, realizó en 1941 durante una conferencia a invitación del *Instituto Internacional de Cultura Hondureña*, en la que exaltó la labor realizada por el General Francisco Morazán en la creación de un estado moderno para Centroamérica. En sus palabras, el Embajador Chávez expresó:



*“Yo estimo que Morazán, como Bolívar, como Morelos, como Martí y como Washington, dentro de sus aspectos poliformes, tiene facetas cuyo brillo se proyecta hacia adelante y trazan un camino a la democracia continental, y considero que nuestra acción defensiva contra todas las asechanzas que pueden presentarse, será más eficaz, porque será más popular, si la ponemos al amparo de la doctrina por la cual lucharon con tanto heroísmo.*



*... México debe a Morazán el impulso que lo llevó a plantear su reforma social de 1833-1834. Porque Morazán inició la revolución en estos países ístmicos, dando al liberalismo el sentido que siempre ha tenido en todos los pueblos y en todas las épocas, por eso México, que siguió sus huellas, es deudor de Morazán.”*



### RECONOCIMIENTO A ALEXIS MEDINA

El 1 de septiembre, la Embajada de México reconoció el trabajo de 20 años de la señora Alexis Medina, quien con entusiasmo ha colaborado con esta Misión Diplomática.

*¡Muchas gracias por su apoyo y dedicación!*

Con esta edición llegamos orgullosamente al número 30 del boletín electrónico mensual. Mucho agradeceremos sus comentarios y sugerencias.

<http://www.sre.gob.mx/honduras>

[embhonduras@sre.gob.mx](mailto:embhonduras@sre.gob.mx)

